



DANS LA MÊME RUBRIQUE :

## Le dossier du jeudi - Foot loisir / foot entreprise : Le plaisir avant tout

La Ligue Rhône-Alpes ne propose plus ni championnat ni coupe pour ceux qui souhaitent pratiquer les footballs alternatifs que sont le foot entreprise et le foot loisir. Ce sont donc les sept districts qui la composent qui se chargent de répondre à la demande. Témoignages.



L'AS La Détente, équipe de foot entreprise dans la Loire (crédit : site internet du club)

Du FC Sochaux-Montbéliard avec Peugeot au FC Gueugnon avec les forges en passant par le FC Metz, l'histoire du football d'entreprise est riche. Occuper les ouvriers à une activité saine, les détourner de l'alcoolisme et de la violence, tel était le leitmotiv des entreprises.

A notre époque, le sujet est devenu plus léger. Le football dit « corpo » est un moyen de prendre du plaisir entre collègues ou amis, sous la bannière d'une entreprise. Laquelle en profite pour faire un peu de publicité, histoire de rentabiliser les quelques ronds donnés pour assurer la logistique de base. Du coup, un large éventail de profils se retrouve dans les championnats, de la plus grosse à la plus petite structure. Un exemple ? L'AS La Détente, club ligérien présidé par Sylvain Grillet, vient de terminer cinquième d'un championnat unique étrangement appelé « promotion », alors qu'il n'y a pas de possibilité de montée en Ligue... puisque celle-ci n'en organise plus depuis quelques années ! (voir encadré).

### POUR RETROUVER LES COPAINS

Le nom du club interpelle, le président explique : « La Détente est un bar-tabac (rires). Pourquoi ? On voulait jouer le vendredi soir. On vient tous du football traditionnel, mais on n'a plus le temps. Alors nous avons décidé de créer cette équipe sous la bannière d'une entreprise, qui nous offre les maillots », explique-t-il. Avant d'ajouter : « On est une bande de copains, on joue pour décompresser un peu. On a été agréablement surpris par le niveau, et on aime le côté convivial, même si l'accueil n'est pas le même suivant les adversaires... ».

Il est donc question de plaisir, tout simplement, le corporatisme pur et dur est bien loin. Mais pas l'esprit de compétition : « On ne peut pas monter, c'est frustrant. Disons que ce n'est pas le plus important, mais nous restons compétiteurs et l'idée de pouvoir aller plus haut est stimulante. Et comme le niveau Ligue n'existe pas, on ne peut même pas participer à la Coupe de France ! Dommage... ».

### PAS DE COMPTES À RENDRE

La compétition, nerf de la guerre de tous les footballs ? Ce point de vue n'est pas partagé par tous dans ce petit monde « corpo ». Pourtant sponsorisés par une multinationale, les joueurs du CA Air Liquide



Mondial 2014 - Olivier JURINE :  
"J'ai l'impression qu'Evra est le  
taulier des Bleus"



Rive droite du LIGNON - Le  
collectif des quatorze continue  
son combat



Le dossier du jeudi - Christelle  
LEXTRAIT (LRAF, Challenge  
Esprit Foot) : "Le football  
amateur est un sport qui a des  
valeurs fortes"



Le dossier du jeudi – Carton  
blanc, joyeux bazar !



Le dossier du jeudi - Discipline :  
à chacun son système



Le zapping du week-end ... Le  
CO LA RIVIERE pulvérise les  
records, l'ASSE sauve l'honneur,  
SAVIGNEUX MONTRISON  
puissance neuf



L'homme en noir... Wilfried BIEN  
: "Parfois difficile de prendre la  
bonne décision en un dixième de  
seconde"



FIFA - La première coupe du  
monde des amateurs en 2018 ?



Rencontre - UN QUEBECOIS à la  
découverte du football ligérien



Le zapping du week-end ... Les  
AMAZONES en huitièmes,  
première pour SORBIERS,  
CHATEAUNEUF garde le cap



Portrait - Selim KAYACI (ASSE)  
prend son envol

La revue de presse FOOTENGO - Des mousses

Sassenage (Isère) ne voit dans leur formation qu'un moyen de se retrouver : « *L'équipe existe depuis la fin de années quatre-vingt-dix. Elle regroupe des employés, mais on est obligé de compléter par des éléments extérieurs* », souffle Olivier Fraisse, le secrétaire général, qui démontre donc que le football d'entreprise ne fonctionne plus en vase clos.

Il poursuit : « *L'entreprise en finance une grande partie et nous jouons avec des maillots Air Liquide. Mais nous n'avons pas de comptes à rendre en terme de résultats, par exemple. On est là pour s'amuser et se retrouver, le soir, pour jouer au foot* ».



Le leitmotiv de l'AS La Détente ? Les retrouvailles entre copains...

## UNE MANIÈRE D'ÉVITER LES LONGS DÉPLACEMENTS

Du coup, l'absence de montée ne le dérange pas plus que ça : « *Au contraire ! C'est aussi pour cela qu'on fait du foot entreprise. C'est simple, on n'a pas envie de se prendre la tête (sic) et de faire de longs déplacements...* ». Une philosophie qui n'a pas empêché l'équipe de devenir championne d'Isère dans un championnat à neuf formations... pour cinq entreprises seulement, ce qui montre bien le degré d'intérêt des acteurs économiques du département pour la discipline !

D'autres ne connaissent pas ce problème. Les anciens de l'AS Couzan (Loire) ont décidé de continuer à défendre leurs couleurs dans les championnats de foot loisir. Dans la Loire, il existe trois divisions de critères, toujours sans montée en Ligue. Ici, il est surtout question de plaisir, celui d'anciens joueurs amateurs attachés à un blason et à la convivialité du monde amateur.



Solidarité, convivialité et victoires, les maîtres mots de l'AS Couzan

## LAURENT BATTLES DE LA PARTIE

Le responsable Marc Guilbertat est enthousiaste : « *Notre équipe regroupe les anciens du club âgés de trente à cinquante-cinq ans ! Mais nos adversaires n'ont pas la même moyenne d'âge, nous sommes les plus vieux (rires). Ceci dit, cela ne nous a pas empêché de terminer deuxièmes* ».

Du coup, l'AS Couzan a bien failli monter : « *C'est important : ceux qui quittent les seniors, nos « petits jeunes », aiment bien poursuivre un petit enjeu. Mais bon, c'est tranquille, hein (silence)... quoi qu'un peu rugueux (rires) !* », raconte-t-il, avant d'ajouter : « *Par contre, le niveau district nous suffit. On est tout petit, les déplacements seraient trop contraignants* ». Car pour cette section loisir qui organise son propre arbre de Noël, il est surtout question de convivialité... tout en gardant les anciens dans une structure en besoin de dirigeants. Six d'entre eux entraînent d'ailleurs des formations du club. Entre deux fêtes : « *On a perdu notre dernier match quinze à zéro, contre l'ES Veauche. Il faut dire que j'ai eu du mal à constituer une équipe alors que l'adversaire est venu avec... Laurent Battles dans ses rangs !* » Une sacrée « tôle » qui n'empêche pas Marc Guilbertat de se souvenir d'une troisième mi-temps mémorable...



Laurent Battles, dans les rangs de l'ES Veauche en catégorie foot loisir... (crédit : sport.gentside.com)

## Reportage d'Anthony Yarkin

### LA DECLARATION

#### Bernard Besson, vice-président Ligue Rhône-Alpes :

La Ligue Rhône-Alpes n'organise plus aucun championnat ni coupe pour le football entreprise et le football loisir comme c'est le cas dans beaucoup de régions de France. Ce sont donc les districts qui s'en chargent en fonction de la demande. Du coup, certains organisent des Coupes, d'autres non et les championnats sont plus ou moins fournis.

Bernard Besson, vice-président de la Ligue, apporte son éclairage : « *En ce qui concerne le football entreprise, ce sont les clubs qui ne voulaient plus jouer à notre niveau ! Ils invoquaient la contrainte des déplacements et des frais d'arbitrage. On a perdu*



pour les supporters, des bulles pour les joueurs !



Rive droite du Lignon - Le collectif des quatorze toujours dans l'attente



La revue de presse FOOTENGO - L'année démarre en fanfare



Coups de pieds arrêtés - L'arme fatale... Chez les amateurs aussi !



La revue de presse FOOTENGO - TF1, "Loulou", l'Irlande... Et les pandas !



La revue de presse FOOTENGO - De l'ANGLETERRE au BRÉSIL, en passant par... La SARTHE !



Le zapping du week-end ... LOIRE NORD prend les devants, VEAUCHE cartonne, SAINT ROMAIN LE PUY enchaîne



La revue de presse FOOTENGO - Girls' power, solidarité et duels fraternels



La revue de presse FOOTENGO - Conflit de générations, hommage, supportrices de choc et flash-back



Arbitrage - L'intérêt de prendre soin de vos adversaires...



Intempéries - La neige s'invite (déjà) sur les terrains



La revue de presse FOOTENGO (spéciale coupe de France) - Pour ne rien rater du septième tour...



Olympique de Terrenoire - Karim KODJA, Monsieur coupe de France au service des jeunes



La revue de presse FOOTENGO - A la maison, au Brésil ou en Belgique ?



Le zapping du week-end ... ROCHE SAINT GENEST dans le bon wagon, SORBIERS dans le dur, NEULISE prend l'eau

La revue de presse FOOTENGO - Drôles de coupes, drôles de dames et drôles de potes

beaucoup d'équipes, le « corpo » n'est plus ce qu'il a été. Les grosses industries ne veulent plus subventionner le football. La crise est passée par là... », explique-t-il, avant de conclure : « Le foot loisir ? C'est réservé aux districts, ce n'est pas à nous de nous en occuper. Et je doute que les clubs souhaitent évoluer en Ligue, pour les mêmes raisons que les entreprises... »  
En bref, les frustrés de la montée ne sont pas prêts d'assouvir leurs pulsions...

Tweet 0

J'aime 0



Accueil



Envoyer à un ami



Version imprimable



Partager

[Ajouter un commentaire](#)



Vidéo-reportage - Les yeux dans les "4", jour de derby dans l'AIN



La revue de presse FOOTENGO - La coupe de France dans toutes les têtes... Ou presque !



Le zapping du week-end... FIRMINY se replace, L'ETRAT se balade, LA TALAUDIÈRE en difficulté

[Mentions légales](#)

[Conditions générales de vente](#)

[Partenaires](#)

[Équipe](#)

[Recrutement](#)

[Publicité](#)

by Omaha-Beach

[conveyeur](#)

[conveyeur à rouleaux](#)

[conveyeur à bande](#)

[dépilleur de palettes](#)

Login

Mot de passe

OK

[Abonnez vous !](#)

[Mot de passe perdu ?](#)

**Footengo** 100% football amateur  
avec :

